

ajedrezado, que era el blasón que compusiera D. Diego Fernández de Quiñones, alternándolo con el de su esposa, D.^a María de Toledo.

El escudo de «los Quiñones» consistía en un solo cuartel ajedrezado de azul y plata sobre gules, bordeado de cruces de San Andrés, según campea en el palacio del Conde de Luna y en la capilla de San Isidoro, ambos de León, y cuyo lema es: «Visité a Cristo y a su madre, y, a costa de mi *quiñón*, di a España el mejor blasón».

Actualmente, el terreno y ruinas del palacio pertenecen a D. Francisco González García, médico de León.

La ilustre familia de los Quiñones, para la jurisdicción de Laguna de Negrillos, que abarca con esta villa los poblados de La Antigua, Bercianos del Páramo, Conforcos, San Salvador (despoblado), Urdiales del Páramo, Villamor de Laguna y el despoblado de Negrillos, nombraba Corregidor y ocho Escribanos.

Este Castillo era del señorío de los Quiñones, datando del siglo X, y fue reedificado a fines del XIV por el Adelantado Mayor de León, el mencionado D. Diego Fernández de Quiñones, padre del «auténtico caballero andante», D. Suero de Quiñones, el del Paso honroso (de cuyo Paso se hace mención en el capítulo XLIX de la primera parte de *Don Quijote de la Mancha*). A este Castillo «chiquito y familiar» fué D. Suero a curarse de las heridas que recibiera en «el Passo», porque en él estaba su madre, D.^a María de Toledo (señora de Barcial de la Loma), por ser esta fortaleza una de las más preferidas de dicha señora y estar próxima al emplazamiento de la caballerisca liza. (Nota 5.^a)

Refiriéndose a la ilustre familia leonesa de «los Quiñones», se ha dicho: «Y cuando dejan la espada de la mano, es para levantar fuertes Castillos, como los de Laguna de Negrillos...»

Detalle curioso es saber que cuando «el caballero andante» D. Suero de Quiñones y su hermano Pedro estaban presos, por rebelión, los diversos Castillos de su propiedad fueron sublevándose en su apoyo, pero a poco rindiéronse, y el único que resistió fue éste de Laguna, contra el cual tuvo que ir, en persona, el Rey Juan II, con nutrida hueste, logrando dominarlo, ocupándolo.

NOGAREJAS

En el término local del lugar de Nogarejas, a unos 20 kilómetros de La Bañeza, del municipio de Castrocontrigo, en su valle de «el Villar», existe una elevada peña, y sobre ella, cual nido de águilas, un Castillo, del que no hemos conseguido muchos detalles, y que, a juzgar por su situación y actual estado, más bien merece el concepto de «atalaya».

Se trata de una construcción muy sólida, con una altura